

AFIRMA SUBGOBERNADORA DE BANXICO

# Mantener inflación en la meta, deuda pendiente

ANA MARTÍNEZ  
amrios@elfinanciero.com.mx

Entre los retos que tiene el Banco de México (Banxico) actualmente es la consolidación del proceso desinflacionario, pero, más allá del actual episodio, hay una deuda pendiente de que el indicador esté en la meta de 3.0 por ciento de forma sostenida, indicó la subgobernadora Irene Espinosa.

Durante un conversatorio en la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León, señaló que desde el 2003, cuando se estableció la meta de 3.0 por ciento para la inflación, en muy pocas ocasiones se ha logrado que se mantenga en este nivel.

“Sí se han logrado, pero el promedio, de hecho, de la inflación en los últimos 20 años, quitando el periodo de la pandemia, es de 4.2 por ciento. Quizá es una tarea pendiente para poder lograr la meta y mantener la inflación”, dijo.

Explicó que la comunicación del banco central es muy importante, especialmente porque en México los principales canales de transmisión de la política monetaria son el de expectativas y el tipo de cambio, siendo el primero en el que no han podido anclar las expectativas de largo plazo de inflación.

Por ello, dijo, tanto la ciudadanía como los participantes del mercado no creen que llevarán a 3.0 por ciento la inflación, la cual se ubicó en 4.69 por ciento anual en la primera quincena de octubre.

Espinosa enlistó dos retos más para Banxico: tener una capacidad de respuesta en la regulación para incorporar los cambios tecnológicos en el sector financiero, así como la ciberseguridad.

Por otro lado, ante un cambio de gobierno en el país, manifestó que, en el contexto de la conformación política actual, podría transitar una propuesta de cambio constitucional para cambiar el régimen de Banxico; sin embargo, es positivo que la presidenta Claudia Sheinbaum ha expresado públicamente que va a respetar su autonomía.

## ELECCIONES EN EU

Irene Espinosa habló sobre la elección presidencial en Estados Unidos.

Dijo que tiene impactos importantes, porque uno de los candidatos se ha pronunciado por políticas que pueden afectar mucho el comercio mundial y la intensificación de las presiones geopolíticas que tendrían efectos en la formación de precios.

Para México el panorama es muy complicado, aseveró, si se toma en cuenta que este año ya se está en una desaceleración de la economía y se espera que el próximo año continúe. Todo esto en un contexto de una revisión del T-MEC en 2026.

*“La ciudadanía y los participantes del mercado no creen que vamos a llegar al 3.0 por ciento”*

**IRENE ESPINOSA**  
Subgobernadora de Banxico

